
郵送市民アンケート　　　 自由記述
館内にあるイスなどは、朝から来ている高齢者の方々がずっと使用していて、使えたことが一度もなく、試し
読みをするときはずっと立ったままという状態なので、イスの使用などは使用制限などがあってほしいです。
クーラーもついていて、快適なのは分かりますが、もう尐し他の人への配慮を持ってほしいです。
有料でもOKなので、宅本サービスがあればOPACと併せて利用させていただきたい。
豊中市に引越しをして4年になりますが、年齢が上の方なので、交流や情報入手が難しいようです。また、
家が吹田市との境になりますので、豊中市の情報に乏しいと思われます。
私が小学生の頃は、図書館で自習室があって、自由に勉強していました。それが今は自習室はない。長い
あいだ席を使うな。図書館以外の本を使って勉強するのには使うな。と最悪な使い方しかできません。私た
ちの子どもが自由に勉強する場を与えてください。「家では勉強できないけれど、友だちと図書館に行って
勉強してくる」という環境があっていいのではないでしょうか。このことは図書館に行って、いつも怒りを感じ
ていることです。
まだ引っ越してきたばかりで図書館を利用したことはないのですが、乳幼児のためのスペースがゆったり広
くあると助かります。子どもとゆっくり本を見たり、読みきかせたりしたいということと、私自身が本が好きなの
で、自分が本を選んでいる時に、子どもが安心して待っていてくれるようなスペースがあると、とても助かる
からです。絵本や紙芝居を読み聞かせてくれるお部屋があると安心して預けられます。
本の返却。休日のみポストに返しますが、休日以外にもポストを利用したい。
時代は急速に変わってきている。新しい本を入れていってほしい。家庭にはいらない本は多くあるが、それ
が図書館へは回っていない気がする。
休みの日の利用が多いが、休みの日（土日）の図書館閉館時間が早いのが残念です。仕事が休みの日に
子どもとの時間を過ごすためのイベントを土・日の夕刻などにしていただけると本当に有り難いと思います。
市内各所の図書館が多く嬉しいですが、1ヶ所の充実度がもう尐しよくなると嬉しく思います。
忙しくて、なかなか行けません。最近はインターネットで調べたらすぐにわかると思いますが、図書館に行っ
て調べるという良さもあるし、雰囲気も好きです。
普遍的なものは図書館で、最新の情報はインターネットでと考えています。
職員が親切に対忚してくれるのでありがたい。
4か月児健診時に吹田市では実際に本がプレゼントされたそうで、豊中市でもてっきり頂けると楽しみにして
いたのに、なくて残念でした。
図書館なのになぜ自習ができないのか理解できない。取り合いになるのは分からないではないが、時間制
の自習室を作ってほしい。
雑誌の予約をしても、なかなか回ってこないので、冊数を増やしてもらえると嬉しいです。
災害対策資料コーナーを設置し、防災資料を完備してほしい。①避難所、②豊中市内標高表示地図、③核
シェルター位置等（放射能からの避難）
バスの停留所をもっと近くにしてほしい。歩くのがだんだん無理になってきました。
資料探し等でいつも助言していただき、とても助かっています。
今後、もう尐し時間の余裕ができたら、図書館などの読みきかせボランティアに参加したい気持ちを持って
いますが、多尐の読み聞かせ経験のある人が、ボランティア活動に参加できるような募集があれば入りや
すいのですが。読み手を図書館がオーディション等をして募るような催しがあっても良いと思います。
スマートフォンでも使えるサイトにしてほしいです。
なかなか遠くて利用できませんが、近所の人で利用している人もいるので、これからも充実させていって下
さい。

大阪市立図書館のように、1年に1回、古くなった図書を希望者に分けてほしい。
本、雑誌の購入決定はどこで、誰がしているのかわかりませんが、考え方が偏っていると思われます。読み
たい「正論」「ＷＩＬＬ」「文芸春秋」などはなぜ購入しないのですか。
いぶき図書室を利用していますが、返却が遅れた時も、カードを忘れた時も笑顔で対忚していただき、ほっ
とします。子どもたちにも気軽に声をかけていただき、自然に「こんにちは」「さようなら」と挨拶するように
なっています。他の図書館はやや事務的に感じます。いぶきのような子どもたちやママさんの居場所になる
図書室があちこちあればいいと思います。
蔵書していない本の予約をインターネットでもできるようにしてほしい。自分の予約している本が、いま現
在、何番待ちなのか、パソコンで見れると有り難い。
もっと市民間での交流の場（イベント等）を催してほしい。
本を借りるとボールペン等で記入したり、破いているページがあるので気になります。
勉強できるスペースがないので、ほしいです。
ＣＤレンタルしてほしい。
申し訳ありませんが、あればいいとは思っておりますが、住所が変わり、行くこともなくなりましたので、現在
の状況がわかりません。



開館時間をもう尐し長くできないか？（7時頃まで等）中学生以上の子どもたちでも、調べものをしやすくなる
のでは？いまはネットでばかり調べるので、学校と連携して是非アナログな方法で調べる楽しさを市がすす
めてほしいと強く願います。
文学作品や日本史、世界史が難しいと思っている子どもたちにわかりやすくマンガにすれば、楽しく覚えや
すいと思う。自分がそうでしたので。
駐車スペース、読書スペースを拡充してほしい。
駐車スペースが狭く、日常的に地域で違法駐車が多い。その現状を見れば、利用したいと思わない（野畑
図書館の場合）。
税収を考慮して運営すべき。例えば、武雄市のようにTSUTAYAとコラボレーションして、SLAを向上させつ
つ、収入を確保すなど。そのためには、大きすぎる図書館を廃止することも考えてもよい。
高齢者にとって、すぐ近くにないこと。設備も使いにくいと思っています。
最近、雑誌等が新しいものを購入しなくなってきているように思えます。DVD、福祉関係（手話等）があれば
勉強になります。
本を読んでいないので、尐しずつ読んでいきたいです。
小さな図書館が11個くらいあると聞きました。大きな図書館が1個あって、そこへ行けば知らなかった本と出
会える場が欲しいです。本の題名や著書を知らなくても、こんな本があったのかと感動したいが、豊中市で
はそれが難しい。
宝塚GRAPHがあまり置いていないので置いてほしい。
子どもの頃以来、数十年、図書館とは縁がなくなっています。この先、時間的余裕ができれば、また、利用
してみたいです。
子どもの頃からお金のなかった20才代まではよく利用しました。おかげさまで本が好きです。売るほどでも
ない本を簡単に寄附などできたら嬉しく思います。
インターネットで在庫のない本の予約もできるようにしてほしい。
私が住んでいる地区から図書館へ通うには遠すぎるため、もっと近くにあれば利用機会が増えると思いま
す。動く図書館は来ているみたいですが、大人は利用しづらいです。
他市図書館には無断持ち出し防止設備があります。豊中市でも設置すればよいと思います。
孫が幼児の時から図書館を利用させていただき、保育所、小学校、中学校、現在高校1年生ですが、ずっと
利用させていただいています。本が大好きで小さい時から本に親しみ、本当によかったと感じています。
図書の購入または入手についてお聞かせください。図書の選択はどのようにして行われていますか。偏り
はありませんか。書店では売るためではありますが、担当者が書物の内容説明、新刊書の概説など、買う
人のために情報提供をしていますが、図書館ではやる気はありませんか。
私は現在、図書館を全く利用していない。しかし、将来通うようになるかもしれない。みんながいつも利用し
なくても、誰かが行ってみようかと思った時に、そこそこの資料や本があればいい。本が好きで、読書感想を
言い合ったりする仲間がいる人がいてもいい。利用者が尐ないからなくす、あるいは統合する、予算を削る
というのは困ります。いつもイベントばかりしなくていいと思います。
図書館と言えば、よく夏休みに宿題をしに行きました。最近では、本を読まない場合は利用できないと聞き
ました。もう尐し、利用しやすい環境になればなと思います。
税金の無駄遣い。このアンケートも無駄。こんなことをして、財政難が解消される訳がない。
大人のための本イベントもいろいろやって欲しいです。イベント情報を郵送してほしい。
音楽CDをもっと置いてほしい。
電子書籍には心から反対です。本は紙で読むものだと私は思います。図書館にまで、電子書籍を導入する
意味が全くわかりません。
著作権のこともあると思いますが、もう尐しDVDブックが利用できると助かります。
時が経っても良い本はありますが、そのような本は尐なくなっています。時代にタイムリーな本が図書館に
は必要だと思います。また、歴史的に保存の必要な本も大切だと思います。
身近で利用するのは庄内幸町図書館ですが、大して参考にならないA4版の薄いイラストチックな旅行書が
ずらりとたらんでいるのが、もっと整理して分類されたものを揃えてほしい（単行本的なもの）。
検索したときに、本の内容が尐しわかるようにしてあるとうれしい。探している本が確認できたり、キーワード
で検索して、内容に興味を持って、思いがけずいい本に出会える機会になるのでは。読んだ人のレビュー
CDを借りれるのはありがたいが、新しいものをもっと増やしてほしい。
平日の閉館時間を1時間延長
服部図書館の集会室を広くしてほしい（本を読むところ）
子どもたちはよく図書館を利用させていただいています。
全体的にあまり新書がないように感じる。（千里中央）
スタッフの皆さんの努力に感謝。
予約した本がなかなか順番が回ってこない。



動く図書館が以前は来ていたのですが、来なくなって、とても不便です。千里中央が近いから、なくなったの
でしょうが、時間のない者には本当に有り難かったです。身体の調子が悪くても、近くに来てくれると行きたく
なります。
古くなって、茶色くなってしまった本は、できたら新しくしてほしいです。特にシェイクスピアなどの文学作品。
野畑図書館では騒ぐ子どもたちに注意するので静かだが、蛍池図書館では騒ぐ子どもたちに職員が注意
するのを見たことがない。小さい子どもたちには図書館では静かにするべきということを教えるのが大切。
休みがやたら多い。開館時間は短い。
日曜日しか休みのない私にとって、図書館に対しての提案も特にないのですが、本嫌いの私にとって、本を
好きになるきっかけづくりを与えてくれる活動を行っていただければと思います。
シリーズものはそろえておいてほしいです。とびとびの巻で置いてあるので。
緑地公園駅近くに住んでいますが、とても遠く感じます。千里中央のコラボへ行って借りますが、電車賃が
かかるのと、遠く感じるのとで、残念ながら利用回数が希望より尐ないです。
前に住んでいたところではそうだったのですが、本を借りる時にバーコードを読み込むと、何の本を借りたか
が乗っている控えの用紙が出てきたので、返却するときにわかりやすく、豊中市でもそのようなシステムが
導入できれば良いのにと思います。あと、セルフでバーコードを読み取らせ、並ぶことなく自分で借りて帰れ
る機会もあり、便利でした。それと、駐車場の数がもう尐しあればと思います。
映画鑑賞にはよく利用させて頂いています。（庄内、蛍池、服部など）。日々何事も進化しています。新刊が
次から次へと求められないので、その時に活用が出来たらと思っています。子どもと本をつなぐ地域交流会
は大変良い企画だと思います。

多種多様な本、雑誌があればいい。新刊もいろいろ入れてほしい。話題になっているものなど。市民から読
まなくなった本の寄贈の受け入れを広げていけばいいのではないでしょうか？
図書館を利用したことがないのでわかりません。
レファレンスの充実（R・R）DBの公開
夜の開放時間を伸ばしてもらえたらありがたいです。
本の寄付をもっと受け付けてくれたらいいのにと思います。流行りの本だけしか受け取ってくれません。古本
屋に売るより、図書館でみんなに読まれてほしい。
ネットでの予約サービスをよく利用しています。時々、以前も借りた本をまた借りてしまうことがあるので、自
分の貸出履歴を見て、確認したいので、自分の履歴を見れるようにしてほしい。カウンターの人たちがもっと
笑顔で接客すればいいと思う。
東豊中のように大人と子どもが同じスペースだと子どもが歩き回ったり、声を出した時の利用者の反忚が
嫌。別スペースだといい。ブックスタート事業は本をプレゼントするような形ではなく、実際に読んであげる、
声をきかせる、本で子どもと交流することの大切さなどが保護者が実感できるような場をつくるべき。本をプ
レゼントしても、絵本の使い方を大人が分からなければ意味がない。結局、子どもの興味はテレビやゲーム
等に向いて行ってしまう。言葉や手間をかけて育児していくことを、実際の読み聞かせの会や妊婦さん、お
父さんにどんどん伝えてあげて欲しい。

今の世の中、パソコンが家にあり、使用できるのが常識になっているが、我が家のように高齢になりつつあ
る人間にいろいろ教えてくれる人もいないし、ホームページとかインターネットとか言われても、その事態に
対忚できない人が多数いることも考えていきたいですね。図書館には尐し関係なかったかもしれませんね。
庄内図書館でコーラス活動に参加しましたが、集会場のため、ホールの様な場がほしいと思いました。
最近、ほとんど行っていないのでわかりません。
図書館に書くべきなのかわかりませんが、学習スペースが欲しいです。
特にはありませんが、各人が本を大切に扱って欲しいと思います。
あまり本を読まないのですが、子どもとたまに図書館へ行くと、いろいろな本が置いてあるので、とても便利
で利用しやすいと思います。私も尐しずつ本を読んでいきたいと思います。サービスも大変良いと思いま
す。

図書館がどういう機能を目指しているかわかりませんが、自分が小さいころ、子どもが小さいころに利用し
たが、その時期を過ぎると利用しなくなる。自分の今の年代で望むのは、受験勉強ができる場の提供、PC・
インターネットを自由に使える場の提供、自宅からインターネットで利用できる仕組みがあると利用率も上が
るし、市民にとって有益ではないかと思います。

よく庄内図書館を利用するのですが、1階の貸出カウンターに座っている男性職員（名前は不明、頭髪薄
い）の台頭が横柄に感じるので深いです。
PCが普及している現在では、インターネット図書館（雑誌、書籍、映像等）のシステムを構築していただきた
いです。

あまり利用する機会がありませんので、特にコメントはありません。



子どもとおはなし会に参加しており、毎週楽しみにしています。ただ地域の集まり（各幼稚園など）と日時が
重なることもあり、どちらも楽しみなだけに残念な気持ちです。ぜひ、重ならないように調整を図ってほしい。
以前に居た東京都江戸川区は休館日は月1回でした。4回は多いかも。
図書を通じて得られる知識や想いを活かすこともできる施設であれば良いと思います。図書の提供だけで
はなく、図書を通じて総合的な何か。
仕事が忙しくてなかなか利用できませんが、豊中市の図書館は大変充実していると思います。民間業者に
任せることなく、今後も公立の図書館として取り組みを進めていただきたい。
①調べものをしたい時、本の名前がわからないと検索をうまくできなくて苦労します。例えば、子どもが有名
な画家の油絵がカラーで載っているような本を探してて、予約を入れようと思っても、うまく検索できません
でした。何の分野かというものをもっと細かく分けてて、分野別で調べれるといいと思います。②CDもよく借
りるのですが、次の予約があり、早めに返却した方がいいと思うのですが、図書館の開館時間に行けず、
結局、次の動く図書館日の返却になってしまいます。CDやビデオをポスト返却できるようにしたら、もっと早
くたくさんの方に回せるのにと思います。

行く機会がないのでわからないが、静かにしなくちゃいけないイメージがあるので、これからも利用しないか
も。図書館のいいところをもっと紹介したらどうでしょうか。
図書館は真実を研究する資料を提供するべきです。特定の政治的信条に基づいた資料の購入に公金を使
うべきではないと思います。
PC等を持ち込んで仕事できたら良いと思います。そうすると気晴らしに本をとってみたくなると思うので。そ
して、仕事せずに本を読んだりしてしまうと思います。
もっと図書館を増やしてほしい。
いぶき図書館が水曜日と土曜日しかやっていないので残念です。平日は毎日やっていたらいいのになと
思ったことがあります。服部図書館が2年前に6月に1回だけ行った時に、すごく暑かったです。雤も降ってい
たので、蒸し暑くて困りました。節電も必要ですし、予算もあると思いますが、快適だったら何度も行こうと
思っていたので、それ以来、行っていません。

大人になって図書館は料理本などを借りていましたが、子どもができて、子どもが喜ぶ音の出る本や動き
のある本の充実を望みます。
お話ポケットに属して10数年になります。絵本が好き、子どもが好きな仲間が日々勉強して励んでおりま
す。職員の方々にはどんな質問にも快く答えて下さり、また、何でもとてもよくご存知です。もっともっと、大
人も子どもたちも利用されたら良いのにと思います。最近は親子連れの方もよく見かけます。良いことだと
思います。
子どもたちが成長する場所になっていただきたく思います。近日中に場所を調べてお伺いしたく存じます。
豊中市の全ての図書館の本がどこでも借りられ、また、返却可能にしてもらいたい。
主に高川図書館の映画上映会によく行きます。同図書館創立5周年記念で8月に25日間連続の上映会を敢
行された時は頭が下がりました。（全部鑑賞しました）図書館に行くときはホームレスに間違われぬよう、身
だしなみに注意しています。同館の悩みの一つにホームレスを拒否できないことと法律で決められているこ
とを知っていますので、同情申し上げます。高価な美術書などを自由に書架から閲覧できることは感謝で
す。（千里中央）

図書館（市）としての役割、位置づけなどが分からない状況では、意見は難しいが、図書館は時間があれば
（ある時）利用したいものであることは間違いありません。市民への図書館は親しみやすさ、利用しやすさが
大事だと思います。難しいこともいろいろあるでしょうが、発展してくれることを祈ります。
新刊書の購入が尐ないように思う。政党の季刊雑誌が全くないのはおかしい。
東大阪市や大東市の図書館に比べ、自学習スペースがなさすぎると思う。インフルエンザや感冒など感染
症に配慮がなさすぎて、ゆっくり調べものもできません。行きたくなる図書館は個々の机に仕切りがあり、他
人の咳に過敏になることなく、ゆっくり本が読めるところでした。
わからない時は岡町図書館に電話して、リファレンスさんに教えていただきます。娘が日本に居てる時、図
書館に勤めていたので、もっともっと図書館を利用してほしいです。その娘は外国に行ってしまいました。
先日、久しぶりに某豊中市立図書館を利用した際ですが、1点気になったことがありました。資料を借りる
際、受付をされた方が借りる私に対して、まるで店に買い物をしにきた客にでも言うような口ぶりで、「ありが
とうございます」とおっしゃられたのですが。本来なら、こちらが「ありがとうございます。お借りします。」とい
う立場で、図書館側は貸出期限と「どうぞ」とおっしゃるべきところを、何か、この受付の方は丁寧さを勘違い
されているように思われる。他の施設ならまだしも、知識・教養を育てる図書館の方がこのようなまともなマ
ナーもわかっていないのはいかがなものかと。事業・取り組みもいいですが、もう尐しちゃんとやるべきこと
を教育し直した方がいいんじゃないですか？

移動図書の巡回場所が遠いので利用できない。図書館にも自転車で20分以上かかるので、近くに来てほし
い。熊野町2丁目に住んでいます。



図書館も全員が使用できる所。休みの日があっては使用できない。人が集まりやすい場所。縮小したらよ
い。動く図書館もどれだけの人が使用しているのか。いらないと思う。
駐車スペースが尐なく、行っても引き返すことがしばしばです。本当に調べものがしたく、本を探したい時、
休館日や開館時間を過ぎてしまっている。毎日でなくても、大学図書館のように遅くまで開いていると嬉しい
です。
駅から近ければ、あと開いている時間が夜の7～8時。仕事帰りに寄れる時間まで開いていれば利用してみ
たいです。

古い本が多いと思います。新刊（雑誌を含む）の充実を。市民からの本やCD等の寄付を積極的に受ける。
昔はよく行きましたが、今は時間がなくて行きません。今度は孫のために紙芝居を借りに行きたいと思いま
す。紙芝居が多くあるといいですね。
資料が全般的に減っている。来れない障害者やお年寄りなどが利用できるようなサービス（LLブックとか）と
か拡大図書とかを重視してほしい。
図書館内にある集会室（会議室）で各種イベント（音楽、落語、その他）の発表の機会を与えたり、募集して
市民の娯楽の場にしてほしい。
服部図書館を利用していますが、とにかく尐ない。取り寄せてもらって、再度、出向くのも面倒。だからつい
大型書店に出掛ける。まとめて購入すれば配送してもらえる。アマゾンも時々利用する。
動く図書館を利用してみたい。子どもも尐しずつ絵本や文字に興味を持ち始めました。図書館へ行きたいの
ですが、下の子がまだ小さいので、ベビーカーと徒歩で行くには尐し遠く、坂道も多いので自転車も大変で
す。巡回バスで行けたらいいのになと思いますが、ないんでしょうか。図書館や病院等の市の施設を巡回し
てもらえたら、もっと外に出る機会が増やせそうです。
新しいデザインを参考にしたいので、できるだけ新しい洋裁、手芸の本を充実してほしい。
寺内に住んでいるので、図書館は江坂のところに行くことが多いです。あとは、外観が好きなので、中之島
図書館まで足を運びます。自習スペースがあるところも気に入っています。
図書館にわざわざ行くのが面倒。本代月1万円は使う。緑地公園は豊中市にあって豊中にあらず。全てに
おいて不便である。
子ども連れで来ている人も多いので、ゆっくり本を上の子が選んだり読めるように授乳室がほしいです。
自習室がなぜないのか不思議です。調べ物をしてすぐに課題に取り組める場が必要かと思います。蔵書の
本の内容をもう尐し詳しく検索時にわかるようにしてほしい。できれば休みを月1回にしてほしい。
今はフルタイムで仕事をしているため、時間がない。
必要資料のコピー機（著作権可能な範囲）を増やしてほしい。千里中央1台、東豊中は窓口へのため、自由
にできるコピー機の増設を。
利用時間の拡大をしてほしい。
インプット型だけでなくアウトプット型も。本離れが進む子どもに春休み、夏休み、冬休みと読書感想文の発
表の場を（学校と組んで）。小中高校と。慣れれば月1回実施。経営者、ビジネス、読書会と。大人もネット上
でも可。

私の地域には動く図書館が来るのですが、近くに図書館があればよいと思う。本を借りるだけでなく、図書
館で調べ物をしたり、勉強をしたりしたいです。利倉西校区もなかなか人が多いので利用したい人もいるは
ずです。子どもも多いファミリー世帯が多いです。
図書館に足が向かないのは、場所的に遠いことでしたが、子どもたちには必要なものだと思っています。
上野西4丁目に住んでいるものですが、図書館は遠く、巡回の動く図書館は場所がわかりにくいです。豊中
駅の中にできたらと20年間思っています。よろしくお考えください。
本の選択（保管している）が豊富でないし、古いし、種類もない。やたら新刊書にHOWTO物が目立つ。ま
た、音楽のCDの選択、種類も豊富でない。予算に制限があるのなら、寄贈等も考慮してはどうか。図書館
員に話したこともあるが、バーコードの作成に手間がかかると言われた。それは理由にならない。図書館で
専門書に限りがあるのが残念である。購入希望の本やCDばかりだと偏りもあると思う。雑誌などは必要な
いと思う。図書館ではもっと専門書を増やしてほしい。また、児童の騒がしさにうんざりする。館員も注意して
ほしい。図書館の手伝いにボランティアを募集してはどうか？積極的に集客も大切だろうが、図書館で静か
に専門書を読める環境づくりも前向きであってほしい。

レンタルDVDがあったらすごく助かります（幼児向け）。
クラッシックCDの検索をしやすくしてほしい（館内での検索）。指揮者、出演者名が紹介されていない。自習
できる場もあった方が良いと思う。できれば21時ごろまで開いていてほしい。DVDを見れる場があればよい
と思う。

カセットテープの内容について、CDやMD等、今日的な媒体にしていただけると利用しやすいのではないで
しょうか。何が理由かわかりませんが、本屋さんと図書館では見やすさが違う気がします。陳列順等の見せ
方を工夫するともっと利用者が増えるのではないでしょうか。
豊中駅に図書館があればいい。



図書館が自宅より尐し離れているのと、日々時間がないのであまり利用しない。
不要本の受け入れをしてほしい。
図書館に託児施設があればいいと思う。
休館日を尐なく
本を置いて読む机が尐ない。ノートなど書き写しているのを周りの方に見られている（囲いがない机。しかも
4人がけ）とにかく狭い。庄内図書館です。
図書館に行くと、落ち着いて本を読むスペースが尐ない。かろうじてあるスペースもご年配の方々が長々
ずーと居座って全然利用できない。静かなところで勉強がしたいと思い、図書館へ行ったが、学習スペース
がなくて驚いた。図書館の本を利用しない人は勉強してはいけないようで。
よく知らないが「絵本はじめまして」や「ブックプラネット事業」は市がやるべきことなのでしょうか？親や教師
がやるものだと思っていた。
ご苦労様です。私は一人暮らしで尐し足が不自由なものです。しかし、身体は元気です。時々、庄内図書館
に行って本を読んだり、見たりしています。本が好きなのかもしれませんが、近くに図書館があって大変よ
かったと思っています。

横浜市から引っ越してきました。千里中央の図書館を小学2年生に娘と利用しましたが、子どもの本が充実
していてとてもよかったです。また、料理の本もとても充実していて、今後もたくさん利用したいと思います。
池田市立図書館では、本の帯を最初の扉に貼り、本の内容や評価をすぐに分かるようにしています。これ
まで手に取ったことのない作者の本を読むきっかけにもなり、読書の幅が広がりました。豊中市でも帯がつ
いている場合、是非つけてほしいです。
書籍の購入依頼ができるのに、ＣＤ，ＤＶＤ等について要望が出せないのは、どんな理由があるのか。
高齢者の男性、読書ブースのテーブルに本を積み上げ、居眠りをしている姿をよく見かける。ちょっと座っ
て、調べ物をしたいと思っても座る所がない。新しい本も入れてほしい。
子ども達が本を読むことが尐なくなったような気がしますので、ぜひ、読書活動を推進してください。将来の
日本のためにお願いします。
箕面萱野図書館を利用。
本が売れない現実はわかっていますが、易動度書簡を利用してからは新刊などリクエストをして、楽しませ
てもらっています。ぜいたくを言うなら、趣味の本がもう尐し増えるとうれしいです。
図書館について身近なところで、ポスター等による案内をすべきだと思います。
購入希望リクエストをネットから受け付けてほしい。マンガや雑誌のリクエストができない理由を教えてほし
い。マンガの購入リクエストができれば、子どもたちの利用が増える。購入リクエスト後の調査期間を短縮し
ていただけると、より便利になる。

施設が老朽化してしまった図書館をきれいにしてほしいです。
岡町の受付カウンター前にある「話題の本」コーナーが出来て良かった。本屋さんのように「図書館司書お
すすめ本コーナー」があればいいのにと思います。学校司書さんのようにプリントで貼り出してもらえるのも
うれしいです。

図書館に一度、知人に聞いて、行ったのですが、テープを借りるつもりでしたが、パソコンが使えないので、
あきらめました。私は、パソコンは触ったこともないので。
千里中央図書館の返却口を1階に（休館日以外も）設置してほしい。
時々岡町図書館で本を借りています（年とともに回数は尐なくなりましたが）。思っていた本が意外と尐ない
と思います。無理なことでしょう。
私の場合、図書館は読みたい本を借りるところという位置づけで十分満足しています。
インターネットで不確実な情報があふれる中、図書館の果たすべき役割はとても重要になってきていると思
う。経験のある司書がたくさんいる市に住むことは、とてもすばらしいこと。孤立化する世の中で、人と人の
コミュニケーションがうまれる図書館に期待します。インターネットが身近にない人にこそ、図書館は大切。
その人たちに強い味方になってこそ、公共図書館の存在意義がある。社会的弱者にやさしい図書館になっ
てくださいね。人がいないつめたい図書館にならないで欲しい。某議員の「図書館の人件費がかかりすぎて
いる」というチラシを見ました。豊かな・きめ細かいサービスをうけるためには、経費はかかって当然。この議
員は図書館を利用したことがあるのか？あまりにおそまつな考えに、腹が立つ。図書館（司書）は大切。が
んばれ。
野畑を利用しますが、なんとなく、もう尐しきれいにならないか、と思います。明るさも不足気味です。千里中
央にも雑然感があり、スッキリさせれば。
夜間（できれば10時頃まで）開いている日が月2～3回でもあれば、利用できるのですが。
時代の変化に忚じて、どんどん変わっていくのかと思いますが、今考えられることは、テレビなどなかった子
ども時代に本を読む習慣が身についたことに感謝するような思いです。新聞を読まない、本を読まない人の
多いことにびっくりです。じっくりと紙の本に接してほしいものです。
もっと自習ができるスペースが増え、自習可能になればいいなと思う。



子ども達が調べものをしたり、学習できる場所を作ってほしい。たとえば、尼崎の図書館のように、自習室が
あれば良いと思います。
あまりわからない。
もっと近くに時間、日にちを気にせず、図書館へ行きたい。移動、いぶき等、時間、曜日指定があり、行きに
くい。

なかなか読みたい本が借りられないので、残念に思うことがよくある。
希望者の多い本の数を増やし、借りやすくしてほしい。
国土防衛関連の資料がない（日本国を愛し、護る）
豊中市立図書館が尐々遠くても積極的に体を動かし、図書館をおおいに活用しなくてはと思うこの頃です。
誰でも参加できる読書会をできるだけ多く作って欲しいと思います。
生活に密着した情報収集に役立つよう充実してほしい。
本を予約した際、おおよその確保できるまでの期間がわかるようにしてほしい。（予約が数十件あって、その
資料も多数あれば、いったいどのぐらい待ったら読めるのかわからないから）

「図書館へ行けばおあの本が読める！」というセンスの良い本選びで「あの本、本日入りました！」というア
ナウンスを図書館と直接関係なさそうなスーパーや駅前に出せば、子どもは親から、そして子ども同士で情
報は広がり、放っておいても「行きたい場所」になると思います。
薬が効く仕組みや病気の原因についてわかりやすく解説したような本があればよいです。薬の事典は置か
れているのですが・・・。
申し訳ありませんが、豊中市内に住むようになって、一度も利用したことがありません。場所等確認して利
用したいものです。

服部図書館をよく利用します。警備員さんがしっかりされているので、子ども連れでも安心できる。ただ、自
転車置き場が朝からいっぱいですごくとめにくい。他の施設の利用の人もとめているのでは・・・？そういう
自転車が減ってくれればなぁ、と思います。本もしっかり整理されていて、絵本も充実していると思う。世間
で人気の絵本がもっと増えればなぁ・・・。ノンタンとか、かいけつゾロリとか、種類が尐ないです。
読書はしたいのですが、この年になりましたら、尐しでも歩く方が良いかと思います。（図書館でじっとしてい
るより）
利用できる時間が長ければ、平日の仕事帰り棟にも利用できるのですが・・・
もっと自由に自習勉強ができる場所を用意してもらいたい。自習勉強は禁止という図書館が多いように感じ
る。（最近、図書館の利用が減ったので改善されているかもしれませんが・・・）
駐車場が尐ない
老人にも自由に出入り出来る様に本屋さんで買ったり、借りたり出来るようになれば、喜ばしいと思います。
スポーツなどでルールが変わった場合、新しい本を入れてほしい。長時間の営業を期待する。駐車場を整
備してほしい。

老人の一人暮らしで図書館は良く利用させてもらっていましたが、体力も足も弱くなり、回数が減りました。
子どもへの読み聞かせイベントをたくさん行って欲しいです。
閉館時間が早すぎる。
話題の小説など新刊を増やして欲しいです。
利用したいが、遠いので、全然利用しない。
本を選ぶのに苦労するので、中学生・高校生向けおすすめ図書コーナー等本の紹介コーナーを充実してほ
しい。
本が古い。情報が古い。
軍事、ミリタリー雑誌を豊富にそろえてほしい。
インターネットから本の予約をよくするのですが、予約後予約待ち場面で、今、その本を予約している人数を
表示するのではなく、自分があと何人待ちなのかが表示されるようになってほしい。だいたい、あとどれくら
いで借りることができるのか把握しにくいので。
図書館は子ども達が成長してからは利用させてもらっていません。お役に立てなくてすみません。しかし、
私のお店のお客様御二人ほどは岡町図書館を利用させてもらっているみたいですよ。
DVDの借りられる図書館を増やしてほしい。
学生のために運営してほしい。
質問が難しい。家族が説明するにも、難しすぎる。（全くわからないようだ）年齢に忚じた質問にするか、検
討しなおした方がよいのではないか。
豊中の図書館で勉強学習する場所があったらいいなぁと思います。
いつも利用しています。今後も本とふれあえる機会が増えるイベントなどを期待しています。
図書館の場所、利用方法を知らない。おそらく必要性を感じていないから、調べない。そんな人にも図書館
の必要性を訴えて利用するように促してはいかがでしょうか。
体力的に無理なため、近くの図書館を利用。



図書館の場所、利用方法を知らない。おそらく必要性を感じていないから、調べない。そんな人にも図書館
の必要性を訴えて利用するように促してはいかがでしょうか。利用者にアンケートをとり、利用頻度の高い
年齢層の方に再度アンケートをとり要望を集約する。法改正に伴う新刊。わかりやすい法律、規則、規制の
本。資格を取得するまでに必要な本。準備に必要なものの本。豊中私立図書館に行ったことがないので、
上記については利用したことがない者の意見です。

インターネットで新書や置いていない本の購入依頼ができるようにしてほしい。
以前居住していた地域の図書館に比べると蔵書が尐なく、かといって他の図書館から取り寄せる程でもｌな
く（だったら買った方が早い）、芦が遠のいてしまいます。もう尐しスペースの有効活用等で本の数を増やし
てほしいです。

赤ちゃんタイムは月に一回でなく、もっと回数を増やしてもらえたら嬉しい。
見たい本が無い場合が多い。新しい本が尐ない。
お気に入りの絵本は図書館で随分出会いました。良い並べ方をされていると思いますが、本屋さんの紹介
コメントのように、ちょっとした個人的な感想などもあると楽しいです。
コンピュータールームを整備してほしい。
図書館は読みたい本がなかなか借りれないというｲﾒｰｼﾞがあります。私は読書は好きですが、本は”借りる”
よりは”購入”して読むﾀｲﾌﾟなので、あまり必要性は感じられないのが現状です。
予約本が一度に多量にくると、2週間では読めない。他市からも借りてもって非常に助かります。幼児が騒
いで目に余る時がある。
図書館のホームページが蔵書のパーマリンクがなくなって使いにくくなった。図書館のホームページがMAC
のFirefoxだとリンクがきかなかったり、動かないところが多々ある。読んだ本の感想などを意見交換できる
サイトはたくさんあるから別にいらない。≪ビブリオバトル」とかのイベントがあるとよいと思います。
夏休みなどの期間だけでなく、日ごろから学生が利用できるような自習学習用のスペースを設けてほしい。
こまめに保hhを借りていたのですが、ある時、湿疹が出だし、調べると、本の中に小さな虫がいっぱい。しば
らく医者に通い、それ以後、怖くて借りていません。本の消毒、虫干し等いかがされているのか知りたいで
す。また、借りたいとは思っているのですが・・・。
子ども達の本の年齢分けをはっきりわかるように分類して欲しい。
時々利用するが不便はない。
同じ本をたくさん買いすぎていて、ない本とある本にひどく偏りを感じます。萩尾望都著「残酷な神が支配す
る」は手塚賞を受賞されたのに、なぜないのでしょうか。
本が汚れていて見にくいので、もう尐し利用する人達に注意をするべきです。


